

Una transformación política hecha libro

El nuevo rumbo en materia de medicamentos y Estado



L

a presentación formal de “Medicamentos; salud, política y economía”, el más reciente título publicado por Ediciones Isalud terminó siendo un cálido, relajado y concurrido encuentro en el auditorio de la Fundación que contó con expositores de lujo. El Dr. Aldo Ferrer, profesor y verdadero maestro de varias generaciones de argentinos, habló de la obra en relación a la economía mientras que el Dr. Carlos Zannini, secretario Legal y Técnico de la Presidencia, comentó aspectos vinculados a lo político.

La bienvenida a los expositores y asistentes estuvo a cargo del Dr. Ginés González García, autor de la obra junto a sus coautoras Catalina de la Puente y Sonia Tarragona.

“Los médicos tienen un escenario privilegiado para observar el mundo moderno –comenzó el Dr. Ferrer–. Ven como nadie la contradicción entre capacidad humana y la incapacidad de lograr un orden próspero y equitativo. Vivimos una revolución científica, tiempos de

cambios extraordinarios que permiten al hombre resolver flagelos extraordinarios para la mayor parte de la población mundial, pero ésta no tiene acceso por la diferencia en el nivel de ingresos. Este libro es ilustrativo de éstas asimetrías crecientes que son problemas globales, expresan a la globalización, a una forma de comercio, pero también de poder para regular el sistema en propio beneficio, como se ve en las experiencias con el FMI, la OMC, con las patentes de medicamentos”.

“La buena noticia –continuó– es que la globalización no es un sistema cerrado, hay posibilidades de aprovecharla. Cada país tiene la globalización que merece en función de su capacidad para defender sus propios intereses. Este libro es un ejemplo de eso, de cómo se pueden hacer cosas, de capacidad de acción para defender los intereses del conjunto en vez de dejarse llevar por el discurso de quienes dicen que a países como los nues-

tros sólo les queda dar señales amistosas para beneficiarse.”

El Dr. Zannini confesó que era su debut presentando un libro, pidió tener suerte de novato y disculpas a los que saben. “Más que del contenido quiero hablar del significado e implicancia que tiene su aparición –explicó–. Este es un libro hecho desde la acción, con teoría, pero también con conocimientos de la realidad del mundo y de la Argentina. Aborda la Política Nacional de Medicamentos y muestra que 15 millones de argentinos los reciben gratis, que otros 4 millones los compran a precios accesibles, que 26.900 personas con VIH tienen acceso a tratamientos; que esta política permite un ahorro anual de 264 millones en Seguridad Social, de 1.000 millones por la prescripción de genéricos, de 483 millones por las compras centralizadas y un porcentual de ahorro de 20% anual por la compra de antirretrovirales y reactivos para el VIH. Es un libro que dice qué intereses defiende y cumple con los postulados de gobierno de explicar lo que hace y por qué”. El autor agradeció los elogiosos comentarios de los expositores a la vez que destacó el arduo trabajo y el tiempo robado al descanso y familias de las coautoras. “Al futuro hay que modelarlo, construirlo –concluyó–. Tenemos derecho a concretar sueños. La Política Nacional de Medicamentos es uno de los que pudimos escribir, uno que ganamos todos juntos”.

De izquierda a derecha:

Catalina de la Puente,
Carlos Zannini,
Ginés González García,
Aldo Ferrer y
Sonia Tarragona.

